

## Expérimentations... ou Douanes cobayes ?

Monsieur le président,  
Mesdames et messieurs,

*Gouverner c'est prévoir.* La maxime est connue, mais elle est diversement mise en pratique.



Après les JO d'été 2024, voilà ceux d'hiver de 2030 !

**La présidence de la République et ses soutiens donnent de nombreux signes d'égarement,** marqués par un entêtement à ne pas tenir compte du réel.

C'est-à-dire ici du rejet, par une majorité de la population, d'une politique gouvernementale ayant fait la démonstration de son :

- ineptie budgétaire ;
- incurie économique ;
- injustice sociale.

**La Douane, administration fiscale et outil régional, est symbolique de ces errements.**

Plutôt que de renforcer massivement les moyens, afin de nous rapprocher du standard de nos homologues au sein de l'Union européenne (UE), les chantiers avortés se multiplient.

Où le tâtonnement le dispute aux livraisons précipitées :

- **Le doublement à triplement des effectifs et des implantations ? Refus !**  
À la place, avec les groupes de lutte anti-trafics (GLAT), voilà une mise en réseau périlleuse d'effectifs, où des personnels de bureaux opérations commerciales (OPCO) sont tenus de faire des contrôles dans les mêmes conditions que des personnels de brigades de surveillance ! Le tout en étant :
  - ni équipés, ni formés en adéquation...
  - ...ni bénéficiaires de compensations (trimestres de bonification retraite) au regard des risques pris !
- **Un outil de télécommunication solide et pérenne ? Nada !**  
L'outil AGnet a été présenté sur le papier il y a 3 ans comme un formidable progrès. À peine 2 ans après sa mise en place et de nombreuses zones blanches, il est prévu de le remplacer par le réseau radio du futur (RRF).
- **Des applications informatiques ergonomiques, solides et développées en interne ? Erreur 404 !**  
C'est toujours le recours à des prestashop externes à but lucratif qui méconnaissent les besoins et réalités du terrain douanier ! Résultat, des pannes, des mises à jour partielles, selon l'état des remontées plus ou moins bien transmises et interprétées !

**Il serait temps d'arrêter de prendre les personnels douaniers pour des cobayes.** Si expérimentation il doit y avoir, c'est avec et pour les collègues. Et pas *sans eux* ou *contre eux*.

La délégation SOLIDAIRES Douanes, le jeudi 9 octobre 2025